



SECTION FEMININE

La Gaieté

Connaissez-vous des femmes, excellentes d'ailleurs, qui n'ont jamais le temps de sourire? Bonnes ménagères, leurs journées sont trop courtes pour les travaux dont elles sont encombrées. Nettoyages, couture, cuisine, elles ne songent qu'au bien matériel de ceux qui les entourent et ne gardent jamais une heure pour se reposer en famille des labeurs et des ennuis du jour. Leurs maris les surprendraient fort s'ils osaient protester contre le prosaïsme attristant des plumeaux et des casseroles. Perdre du temps à causer et à rire, à quoi pensez-vous, messieurs? Sommes-nous sur la terre pour nous reposer?

Je ne voudrais pas dire du mal des maisons reluisantes et soignées, mais elles ne sont pas tout au monde et il faut garder du temps pour cultiver la gaieté qui, dans certains cas, est synonyme de santé.

Il est d'autres femmes qui ont des humeurs différentes: l'une pour les étrangers, agréable et souple, l'autre pour la famille, variable et emportée. Elles dépensent au dehors les ressources de leur esprit vif et primesautier et gardent pour l'intimité les airs renfrognés et maussades. S'il ne leur est pas possible d'être aimables toujours, pourquoi ne pas garder pour les leurs, le joyeux entrain et les sourires. Les indifférents qui s'amuse de leurs saillies ne les manqueraient pas et une bonne parole serait si bienfaisante autour d'elles.

Il est faux qu'il soit plus fatigant d'être joyeuse. Il s'agit tout au plus d'une bonne habitude à prendre, d'une victoire un peu rude à remporter sur soi-même, d'un caractère maussade à tenir en laisse.

Il faut avoir pitié des chagrins des tout petits. De ceux qui n'ont pas l'âge de raison et qui souffrent. Des bébés blonds et bruns livrés aux mains des étrangères. Des petites âmes auxquelles on n'a pas la sagesse d'apprendre la gaieté et qui souffriront toute leur vie, sensibles abattues par tous les vents, blessées par tous les contacts.

Mères, il faut avoir pitié de ceux que vous laissez dans la vie, plus tôt que vous ne le pensez. Soyez gaies pendant que vous vivez auprès de vos petits. Ce babil que l'on vous reproche parfois développe l'intelligence de vos enfants; votre gaieté leur prépare un refuge contre les mauvais jours. Quand ils verront tant de tristesses et de vilénies, ils ne pourront cependant douter que la joie existe; ils auront été heureux auprès de leur maman.

Des voix protestent et disent: Pouvons-nous être gaies; savez-vous de quelles angoisses sont faites certaines vies? de quels chagrins intimes et cachés nous mourons? Avez-vous la cruauté de nous conseiller de sourire à nos bourreaux. Aux maris que nous aimions et qui ont pectiné nos illusions; aux fils pour lesquels nous avons tout sacrifié et qui sont notre désespoir; aux filles qui rougissent de nous et qui se croient d'un autre monde que leur mère.

Pauvres femmes, capables de pratiquer la gaieté héroïque. Combien d'entre vous savent sourire tout le jour quand l'âme est pleine de fiel et de rancune, quand chacune des fibres de leur cœur est tordue par une douleur poignante, c'est dur, mais c'est sublime. Combien de ces martyres souriantes convertissent leurs persécuteurs. C'est leur leur dernier sourire qui parfois change l'âme d'un viveur ou d'un libertain.

Cousine AVEVIE.

L'Enfant et sa Mère

Vois-tu, maman, dans le ciel bleu, S'avancer un globe de feu. Pour embraser notre chemin? Ses flammes gagnent le chemin. Bientôt notre petit bateau Va devenir cendre et poussière!

Petit enfant, ce n'est si beau, Je vois là-haut l'astre du jour Qui vient pour éclairer le monde. Sans lui, la pluie et le orage, Et la chaumière et le bateau Seraient dans une nuit profonde.

Maman, écoute dans les airs Ces voix si gentes, ces doux accents. N'entends-tu pas la voix des anges? N'entends-tu pas, dans les bosquets, Dans la prairie et les vallées, Maman, que chantent ces louanges?

Petit enfant, ce chant si beau, C'est le langage de l'oiseau, Du rossignol, de la fanfouille, Dans les champs, dans les vallées, Tous les matins, j'entends les chansons. Et qui pleurent de l'adonette.

Maman, vois-tu dans le verger Toutes les feuilles frissonner, Puis se pencher sous la ramure? Là-haut, dans la sombre forêt, Et sous les arbres du bosquet, N'entends-tu pas ce doux murmure?

Petit enfant, c'est le zéphyr Qui vient exhiler un soupir Dans le mystère du bocage; Le souffle des grands papillons Qui fait onduler les moissons! C'est l'avant-coureur de l'orage!

Maman, écoute une autre voix... Elle est terrible, cette fois! Et la montagne au loin frissonne! Un voile couvre le ciel bleu, Sous le drapeau un trait de feu Sillonne l'air qui l'environne.

Petit enfant, c'est l'Éternel Qui nous a créés, le Dieu tout-puissant. Il n'aime pas l'homme pêcheur, Et c'est pour émuover son cœur Que le tonnerre au loin s'éclaire.

Maman, là-haut, dans le ciel noir, Les yeux longés de je ne sais quel...

Ce globe en feu, qui, des flammes, Éclairait d'un reflet si beau. Et la chaumière, et le bateau! Maman, l'en souvenir-il encore?

Petit enfant, déjà le soir Étend son grand suaire noir Et dans le ciel, sur la terre, Étant les ombres de la nuit L'astre du jour déjà s'éteint Et est au bout de sa carrière.

Maman, sur le coteau brumeux, Quel est ce globe lumineux Qui, lentement vers le village, Prendre ses pâles clartés? Vers-tu ses bordes ensablées? Serait-ce donc quelque présage?

Petit enfant, quand, vers le soir, Le firmament redouble d'air, Là-haut cet astre se promène, L'ouragan village tout s'éteint, Au ciel la lune veille encore Pour éclairer la nuit serène.

Maman, vois-tu dans le ciel tout Ces perles d'air venant l'air? O ciel en consistance le nombre? Quels sont ces yeux éblouissants, Ces deux flambeaux, ces diamants, Étoilés dans la nuit sombre?

Petit enfant, au Créateur Offre aujourd'hui ton petit cœur Et l'âme part de tes louanges. Ces diamants, ces perles d'air, Un jour tu les verras encore Quand tu seras avec les Anges!

ARBE, PTN

NOS CONSEILS

DES LEGUMES EN BOITES.

Les conserves de légumes qui sortent de la boîte sont un mets excellent si on les verse, avec l'eau qui s'y trouve, dans une casserole et qu'on les laisse bouillir rapidement jusqu'à ce que presque toute l'eau se soit évaporée. On peut ensuite les assaisonner avec du beurre, du sel et du poivre, et les servir immédiatement. Ne lavez jamais les conserves de légumes avant de vous en servir, dit la Division fédérale des fruits. Les sels minéraux qui contiennent le liquide pourraient se perdre au lavage et les légumes perdraient ainsi leur bon goût. Employez l'eau de ces légumes dans des sauces ou dans des soupes si vous ne désirez pas le servir avec les légumes.

Commentaires et Nouvelles

12 années de pontifical.—Sa Sainteté le Pape Pie XI (Achille Ratti), Vicaire de Jésus-Christ, successeur du prince des apôtres, évêque de Rome, archevêque métropolitain de la province romaine, primat d'Italie, patriarche d'Occident, pontife suprême de l'Église universelle et souverain de l'État du Vatican, a célébré le 6 février, le douzième anniversaire de son élection au souverain pontificat. Il est prêtre depuis le 29 décembre 1879 et est né le 31 mai 1857, à Désio.

Assassinat d'un prêtre.—L'abbé John Garden, ancien aumônier militaire catholique en retraite, a été trouvé assassiné dans sa villa, située dans la banlieue, de Helmsia. Le vol a été le mobile de cet assassinat.

Incendie au couvent de Ste-Perpétue.—Le feu s'est déclaré dans la boiserie de la cheminée et se communiqua au dernier étage, qui fut sérieusement endommagé. On s'est réjoui cependant d'avoir échappé à un désastre, grâce au bon travail des pompiers volontaires qui réussirent à contrôler l'incendie.

Le sénateur Forke meurt à Winnipeg.—L'ancien chef du parti progressiste, à Ottawa, est décédé à Winnipeg, à l'âge de 73 ans.

Honneur au mérite.—La direction du Syndicat de Bœurrerie de St-Narcisse est heureuse d'offrir à son fabricant de beurre, M. Omer Rousseau, ses félicitations pour le succès qu'il a eu en obtenant son permis de fabricant avec 99%. Nos félicitations.

Écrasé à mort.—M. Louis Paquet, de La Croche, a été écrasé lourdement sous les patins de son lourd traicneau, quand son cheval prit le mors aux dents.

Cros incendie à Lachute.—Un incendie d'origine inconnue a détruit l'Auditorium de Lachute, causant des pertes pour \$40,000 dollars. Cette construction avait été faite en 1925.

La dette du Canada.—Suivant un engagement contracté à la Chambre des Communes, la dette nette du Canada à la fin de l'année de calendrier de 1933, était de \$2,687,122,182.

Feu à Château-Richer.—Les pompiers de Québec se sont rendus sur les lieux d'un incendie à Château-Richer. Deux maisons ont été détruites, et cinq familles chassées de leurs logements.

Un garçon est écrasé à mort.—Joseph Blas, 14 ans, de Rivière Joseph, Qué., a été écrasé à mort samedi, dans une cabane qu'il s'était faite dans un amas de bois coupé et de neige. Le jeune homme était mort quand il fut retiré des débris.

Mort de M. Sam Vézina, chaloupière.—Un des chaloupières les mieux connus de Québec, M. Samuel Vézina, est décédé à l'âge de 72 ans. Au cours de sa longue carrière, M. Vézina avait secouru bien des naufragés.

Autre mort tragique à Montréal.—Un chauffeur de camion, Albert Laberge, 28 ans, venant de charger un camion de charbon, quand il fut broyé à mort par un éboule. Cet accident survint au quai Bikerdike.

Fatal accident.—Aldérie Lahaie, 24 ans, a été tuée instantanément sur le Boulevard Taschereau, près de Pont-Viau. Lahaie était sur la couverture du chasse-neige, lorsque celui-ci vint à reculer. Le jeune homme tomba et une roue du véhicule lui passa sur la tête.

Hommage à une héroïne.—Une médaille d'or et un certificat d'honneur ont été décernés hier par la Ligue de Sécurité de la province de Québec à la comtesse de Boisbédert, organisatrice du cheur féminin de la paroisse de St-Jacques, pour reconnaître la bravoure dont elle fit preuve en continuant de jouer l'orgue après qu'un incendie eut été découvert dans cette église, le 25 mars dernier, prévenant ainsi une panique sérieuse.

8,602 écoles.—D'après le rapport de l'hon. M. Cyrille Delage, surintendant de l'Instruction publique, il y avait, en 1932-33, 8,602 écoles dans la province avec un total de 7,930 professeurs, 18,991 institutrices et 672,861 élèves inscrits. La présence moyenne a été de 553,155, soit \$3.49 par cent. Durant la même année on a dépensé \$1,588,753 en construction et réparation d'écoles catholiques et \$457,629 pour les écoles protestantes.

Maux de Gorge Double Traitement La double action de Vicks (inhale et absorbé) les soulage vivement. VICKS VAPORUB Pour Tout Refroidissement

Mort tragique.—Un brave citoyen de St-Jean, L-O a été trouvé gelé, sur le pont de glace entre l'île d'Orléans et la terre ferme. On croit qu'il a été frappé d'une attaque cardiaque, qu'il est ensuite tombé au bas de son traicneau. Le cheval qui conduisait la voiture est arrivé seul à la maison.

Mort tragique à Montréal.—Deux camionneurs qui étaient à repaver une route de leur véhicule, à proximité d'une voie d'évitement, ont été frappés par un train aux cours des chemins de fer nationaux à Turcot. L'un d'eux, Eric McGill, 24 ans, fut tué, et son compagnon Lorenzo Aubin, 25 ans a été blessé gravement.

Vive alerte, rue Notre-Dame-ouest, Montréal.—21 personnes ont failli perdre la vie, à St-Henri, ayant été asphyxiées par l'oxyde de carbone émanant d'une fournaise, dans une ferronnerie au-dessous de leur logis. La tragédie est survenue dans les logis situés à 3715 et 3713, rue Notre-Dame.

La reconstruction de trois navires.—Il appert que des démarches seraient faites prochainement auprès du ministre de la Marine du Canada pour la mise en chantier de trois navires destinés à remplacer le "Montcalm", le "Drauid" et le "Jalbert", ces navires ayant atteint la limite d'âge.

Le 31ème jour de l'hiver sous zéro.—En novembre, le mercure était descendu une fois sous zéro; il y plongea seize fois, en janvier il y est resté treize jours. Si le mois de février reste dans la tradition, c'est-à-dire si nous éprouvons six vagues de froid coutumières, la saison de 1934-35 aura établi un record qui passera à la postérité comme l'un des événements étonnants de notre vingtième siècle.

Croix de granit.—Sous la direction de l'honorable juge Edmond Fafre-Surveys, de la Cour Supérieure, de Montréal, une croix de granit de 30 pieds de hauteur sera érigée sur la côte de Gaspé, cet été pour commémorer le débarquement de Jacques-Cartier, il y a 400 ans, sur le sol canadien, suivant une décision prise au cours d'une réunion tenue pour discuter les plans de cette célébration.

Ministère de l'Agriculture.—Avis est par le présent donné qu'une société coopérative agricole a été constituée dans le comté de Mégantic, sous le nom de "Société Coopérative Agricole de Saint-Adrien d'Irlande" et que son principal siège d'affaires est en la municipalité de Saint-Adrien d'Irlande, comté de Mégantic.

Les objets pour lesquels cette société est formée sont: l'aide oratoire et le développement de l'agriculture ou de l'une ou de quelques-unes de ses branches, la fabrication du beurre ou du fromage ou des deux, la vente et l'achat d'animaux, d'instruments d'agriculture, d'engrais commerciaux et d'autres objets utiles à la classe agricole, l'achat, la conservation, la transformation et la vente des produits agricoles.

Le ministre sollicite la formation de cette société.

Les forêts canadiennes ne s'étendent qu'à l'agriculture au point de vue de leur contribution au revenu national.

VEIL OR, VIEUX BIJOUX! Jones, Bagues, dents en or, pièces d'or, lingots, etc. Le plus haut prix payé, \$7.00 l'once pour 9 karats, \$8.00 pour 10 karats. Envoyez paquet par maille. Argent retourné de suite. Si vous n'acceptez pas le prix payé, paquet sera retourné, toute payée. Acheteur Canadien Français, Aimé Fournier, 166 Chemin de la Cascaillère, Québec.